

De l'aveu de tous, la Providence nous a encore donné, pour ce dernier jour des fêtes, la température la plus désirable : brise fraîche et ciel un peu voilé, conditions qui favorisèrent grandement le long trajet que devait accomplir le cortège de la Société Saint-Jean-Baptiste, et la station prolongée qu'il fallait faire en plein air, pour la cérémonie religieuse de ce jour.

*Cortège et messe en plein air*

On peut dire que la célébration de la Saint-Jean-Baptiste a été, cette année, exceptionnellement brillante, tant par la riche décoration des rues, préparée pour la procession du 21 juin, et par la longueur inusitée du cortège, que par l'imposante démonstration religieuse qui eut lieu au Monument Laval. Ce fut, en effet, aux pieds même de la statue de Mgr de Laval que fut célébrée, par S. Exc. Mgr le délégué apostolique, la messe qui est toujours au programme de notre fête nationale.

Autour de l'autel et dans l'enceinte du Monument, avaient pris place NN. SS. les archevêques et évêques, et un grand nombre d'ecclésiastiques. Tout autour de la place, les estrades étaient remplies par les invités de la Société. L'orchestre et les chœurs, qui avaient figuré la veille à la cérémonie d'inauguration, firent encore de très belle musique durant la célébration de la messe.

Entre la messe et le sermon, S. Exc. le gouverneur général du Canada arriva au milieu de la pompe officielle qui est d'usage, et prit place sur le trône qui lui était destiné.

S. G. Mgr Roy fit le sermon de circonstance. Mais le discours fut précédé d'un incident très caractéristique, lorsque Sa Grandeur donna instruction de laisser venir sur la place, occupée seulement par quelques rangées de militaires, la foule immense qui était retenue en dehors, et à grande peine, par les barrages qui fermaient toutes les avenues. L'assistance applaudit avec enthousiasme ce beau geste de Mgr l'Auxiliaire, geste qui en dit long sur l'esprit et le cœur du prélat dont le Saint-Père mettait dernièrement les talents au service de l'Église de Québec. De même, ceux qui l'ignoraient peut-être encore, ont pu apprécier, en écoutant son sermon, la valeur et la puissance de sa parole. L'espace et le temps nous manquent pour donner même un résumé de ce beau discours, que l'on a pu d'ailleurs